



HÔPITAL LYON SUD - SEMAINE DU 08 DÉCEMBRE 2025

## BUDGET : LE JACKPOT POUR LES PATRONS !

*Nouvel épisode d'un feuilleton parlementaire interminable : le vote du budget de la sécurité sociale ! Celui-ci a été voté par une courte majorité des députés (13 voix) et avec l'appui de la majorité des élus socialistes qui ont voté pour et ainsi conforté le gouvernement et sa politique d'attaques anti-populaires. Ce sont donc les travailleurs qui vont trinquer, et les patrons qui ont remporté le jackpot !*

### UN BUDGET ANTISOCIAL

D'après Lecornu, le budget de la sécu n'est « pas parfait » mais c'est « le meilleur budget possible ». Pour les capitalistes, dont les innombrables exonérations de cotisations sont préservées, c'est sûr ! Le sénateurs en ont même rajouté un peu, exonérant les entreprises de plus de 250 salariés de cotisations sur les heures supplémentaires. Les patrons peuvent ainsi nous faire bosser plus en contribuant moins : c'est ça de plus pour les profits !

De l'autre côté, les personnes atteintes d'une affection de longue durée (diabète de type 2, AVC invalidant, sclérose en plaque...) pourraient perdre une partie de l'exonération d'impôts sur leurs indemnités journalières, dont les montants sont généralement très faibles. Quant au budget des hôpitaux, il n'augmenterait que de 3 % alors que l'évolution de la démographie nécessiterait au moins 5 %. Alors que la pénurie de moyens et de personnel met en danger les soignants et les patients, c'est donc une nouvelle cure d'austérité qu'ils annoncent.

### GARE AUX ARNAQUES

Le Parti socialiste, fidèle soutien de la bourgeoisie, a troqué son vote contre la prétendue « suspension » de la réforme des retraites de 2023, en réalité un simple ralentissement du passage de l'âge légal de départ de 62 à 64 ans : le nombre de trimestres nécessaires pour obtenir une retraite pleine continuera d'augmenter, juste moins vite que prévu. En plus, ce sont les travailleurs qui, au bout du compte, devraient payer, car cette « suspension » serait compensée par une taxe d'un milliard sur les complémentaires santé... qui ne pourront pas augmenter leurs tarifs en 2026, mais ne se priveront pas de le faire en 2027 !

### DU FRIC POUR LES SERVICES PUBLICS, PAS POUR LES MARCHANDS DE MORT !

Toute cette tambouille politique cache l'essentiel : un véritable budget de guerre contre les classes populaires : 4,7 milliards en moins pour les collectivités territoriales, 17 milliards d'économie sur les services publics avec notamment 4000 postes d'enseignants en moins, mais des budgets militaires en hausse de 6,5 milliards ! Leurs guerres et nos morts pour leurs profits : c'est la logique militariste qu'ils voudraient nous faire accepter. Si on n'y met pas un coup d'arrêt, ce sont des dizaines de milliards de plus qui serviront à acheter des Rafale, des chars et des canons, pour le plus grand profit de Dassault et des capitalistes de l'armement.

### NE COMPTONS QUE SUR NOUS-MÊMES

En plus de ce budget, Lecornu annonce déjà que des « réformes » seront nécessaires pour faire de nouvelles économies en cours d'année. Et ce coup-ci ce sera par décret ! Alors pour stopper ces attaques, qui s'ajoutent aux 380 plans de licenciements dénombrés par la CGT, il faudra bien plus que les journées d'action saute-mouton sans lendemain que nous proposent les directions syndicales ! Il n'y aura pas d'autre solution que de ne compter que sur nos propres forces, tous et toutes ensemble, pour mettre un coup d'arrêt à cette offensive capitaliste généralisée !

Le NPA-Révolutionnaires se présente aux élections municipales et métropolitaines 2026 à Lyon !

LYON  
**OUVRIÈRE & RÉVOLUTIONNAIRE**

## À QUOI SERT TON CADRE ?

Avant, on l'appelait surveillant, un terme qui a l'avantage d'être descriptif de sa vraie fonction ... être l'œil de la direction. Aujourd'hui il encadre, il « *manage* ». Un euphémisme pour parler de la mise au travail de celles et ceux qui font vraiment tourner l'hôpital, les brancardiers, les infirmières, les aides-soignants, les techniciennes de laboratoire... Ce travail d'encadrement et de décision pourrait être collectivement réalisé. Nous changeons déjà nous-mêmes les plannings en temps réel pour coller au maximum aux besoins de la journée. Plutôt que de centraliser ces pouvoirs sur une seule personne, pourquoi ne pas imaginer que ces tâches pourraient être réalisées de manière tournante ? Et même, soyons ambitieux, de manière collégiale ? Tout le pouvoir à celle et ceux qui font le travail !

## DES BLOUSES MADE IN SHEIN ?

On suffoque dans nos blouses, été comme hiver. La faute au polyester qui compose 65% des blouses des soignants, une matière plastique très peu respirante, mais surtout moins chère que le coton. Il n'y a pas de petites économies.

## LA SANTÉ POUR TOUS !

On entend parfois dans les services qu'on ne devrait pas « payer pour les étrangers » et qu'ils nous coûtent trop cher. L'accès aux soins ne devrait pas être limité en fonction de notre origine ou de notre salaire. On ne se demande pourtant jamais combien coûtent les cliniques privées à la sécu ni tous les soins plus ou moins utiles des bourgeois. Les sous, on sait où les trouver... dans les poches de ces derniers !

## UN RAPPEL À L'ORDRE DONT ON SE PASSERAIT BIEN

Comme chaque année on nous rappelle qu'il faut cotiser à l'Ordre infirmier. Être obligé d'adhérer à cette institution corporatiste, c'est déjà pénible. Mais payer pour avoir le droit de faire notre métier, c'est encore plus absurde ! Et cela vaut pour les autres Ordres médicaux et paramédicaux. Rien de tel pour diviser les personnels hospitaliers et faire régner un "ordre" qui arrange bien nos directions.

## UN PANSEMENT SUR UNE JAMBE DE BOIS

L'Etat vient d'interdire l'intérim pour les infirmières et les médecins avant qu'elles ne

**Ce bulletin est le tien, fais-le circuler. Tu peux nous aider en l'informant. Prends contact avec nous :**

WEB : [www.npa-revolutionnaires.org](http://www.npa-revolutionnaires.org) // INSTAGRAM & TWITTER : @npa\_revo / @npa\_revo\_lyon / @npa\_revo\_sante //  
MAIL : [lyonrhone@npa-revolutionnaires.org](mailto:lyonrhone@npa-revolutionnaires.org) Imp. Spé.NPA

puissent justifier de 2 ans d'ancienneté. Le but est ici d'écoper la fuite de l'hôpital des jeunes professionnelles de santé. On pourrait se dire que cette mesure est une bonne chose, seulement il ne faut pas oublier pourquoi les travailleurs fuient en masse l'hôpital... Parce que les salaires et les conditions de travail y sont pourris ! Si on veut des bras pour faire fonctionner l'hôpital, on a besoin de moyens et de salaires corrects !

## LES HCL, UN MODÈLE D'ÉCOLOGIE!

Aux HCL, on se félicite de composter des couches de bébé, démarche prétendument écologique. En revanche, lorsqu'il s'agit de prendre de vraies mesures; faire le tri sélectif, isoler convenablement les bâtiments, étrangement la direction ne se montre pas aussi investie. Nous savons tous que le cœur de la problématique est surtout financière et dès qu'il faut payer, l'écologie est vite relayée au second plan

## LE DÉSESPOIR FAIT INNOVER LES HCL

Le mois dernier, les HCL vantaient les mérites de leur nouvelle méthode de recrutement « sans CV » à la stérilisation centrale. Entre maladresse et déni, les HCL sont fiers de dire qu'ils « *laissent la chance aux compétences plutôt qu'aux CV* ». Ce dispositif soit disant innovant ne fait que révéler que le turn-over est le résultat de postes mal reconnus et mal rémunérés. La stérilisation est une partie du circuit sans laquelle aucune chirurgie n'est possible. On ne demande pas aux HCL d'innover, on demande des salaires justes et des conditions de travail décentes.

## QUAND BRIGITTE MACRON INSULTE DES FÉMINISTES

Brigitte Macron a traité de « sales connes » des militantes féministes de #NousToutes qui avaient interrompu le spectacle de l'humoriste Ary Abittan en le traitant de violeur. Ce dernier avait été accusé de viol en 2021 et avait bénéficié d'un non-lieu, mais son retour sur scène reste très contesté. Le lendemain de cet incident Brigitte Macron s'est rendue au spectacle et a proféré des insultes sexistes à l'égard des militantes féministes. L'actrice Judith Godrèche a apporté son soutien au collectif avec ce message : « *Moi aussi je suis une sale conne. Et je soutiens toutes les autres* ». Bien dit.